

Director y Propietario
MARCO T. ACOSTA

Correó: Ap. N 15

EL RAMONENSE

Administrador
MARCO T. ACOSTA

¢ 0,50 doce N^{os}

Año VI

San Ramón, 19 de Julio de 1914

N^o 218

LA MALEDICENCIA

PARA "EL RAMONENSE"

Es hipócrita siempre y descarada;
Le hace daño la luz a sus ojuelos.
Hay fulgores del mal en su mirada
Y la trama más vil en sus libelos.

Persigue la honradez límpida y pura
y el talento que irradia noble idea
Vierte el pomo de lodo a la hermosura
Y a la belleza por gentil que sea.

Aparenta decencia o viste amdrajos
Solo en la sombra daña como el buho
Tiene el negror del cuervo o de lo grajos
Y el mal celebra con macabro dúo.

Es hermana gemela de la envidia
Fuente que inspira sus innobles miras,
Esgrime una arma de mortal perfidia
Y lleva la honra a sus humanas piras.

Se mete en los palacios muy ufana,
En la casa humilde o el cortijo
Pera segar en flor dulce y temprana
La paz hermosa de un afecto fijo.

MARÍA

Naranjo, 29 | 5 | 914.

Refutación

No queremos estar de acuerdo con todos los conceptos que emite la carta de "Marco Julio" al Director de LA EPOCA, sobre nuestro amigo García Solano. Predicadores de una amplitud frondosa para mirar el concepto artístico, creemos que los comentarios referentes al poema "Galanterías de Antaño", están inspirados en un sentimiento de acérrimo ultramontanismo desacreditador de la tolerancia actual. En esta gran alborada de las nuevas tendencias universales, lunar si es el índice fantástico del dogma que estigmatiza la Belleza por que no viste el burdo zayal de una hipócrita conveniencia, que concilie sus intereses.

Impasibles no podíamos permanecer ante este acto de injusticia o de ignorancia. ¡Si pocas veces hemos visto florecer en nuestros predios literarios una irrisación de pétalos tan intensamente bellos! "Galanterías de antaño" es la marqueta escultórica donde toma relieve la visión multicolor de una época galante.

Ahí los toques más delicados se apiñan armónicamente para exaltar la belleza del conjunto, tal como se quiebra un rayo luminoso para encender la paz lustral de los remansos.

Ahí hay estrofas que nadie podría superar, y en donde surgen las metáforas como apariciones misteriosas al conjunto mágico de las hechiceras medioevales.

Ya no es su ritmo-épico corcel de crin desenfadada que pasa con galopar sonoro, agitando las gualdrapas imperiales, sobre la gran estepa de los siglos, como en aquella insuperable "Visión Andina"; ni es tampoco el bajel crepuscular que prende su velamen etéreo en las cimbras

opalinas del paisaje, para convertirlo después en la estrofa sugestiva de gaviotas, que cruzan arrogantemente la excelsitud límpida del cielo; no, ya no es!

Ahora asoman revestidos con todos los atributos de una psicología completa, Sor Evangelina, y el perfil rosado del perverso fraile que perdió vigiliat, y amó por último la muerte, como aquel Prior Rosendo de don Ramón del Valle Inclán.

No es ya el rito suntuoso, sino el rumor encantador de una música pagana, que vibra en el Clavicordio del convento renegrido, y que pasa por todo nuestro ser con el temblor entusiasta de un intenso deleite.

Nadie mejor que García Solano ha sabido interpretar la complicada psicología de estos magnos templos, que cual las monjas, tienen bajo sus pesadumbres, la dulce embriaguez de un corazón romántico.

Poema de rebeldía métrica y de novedad sorprendente en la exposición, no ha sido escrito en nuestros últimos tiempos, como estas "Galanterías de Antaño", que han puesto el barniz bronceado de una época pretérita, sobre el medallón suntuoso de la estrofa contemporánea. Todo el sentimiento de aquel siglo pasa por nuestra mente, cuando leemos estos versos imposibles como si fuera el desfile patético de una reconstitución admirable.

Y esta obra de belleza, cuyo defecto capital es haber sido escrita en Costa Rica ha merecido el peregrino reproche de un intransigente, que no ha querido sentir el religioso entusiasmo, de aquella muchedumbre que aplaudía la desnudez entera de Friné.

QUIRINO

San Ramón, julio de 1914.

Sensible Fallecimiento

Verdadero fué nuestro dolor, al tener noticia de la muerte de doña Leonor Castro de Merino, acaecida recientemente en San José.

Es nuestro deber consignar tan triste noticia, y hacer pública muestra del pesar que experimentamos por haber sido ella, vecina por muchos años de éste pueblo, y en particular una de las fendedoras de la Sociedad de San Vicente de Paúl y primera presidenta de la misma.

Fuó doña Leonor, señora de acrisoladas virtudes. Vicentina supo de rramar el consuelo maternal y espiritual sobre los menesterosos que imploraban alivio para las penas en sus hogares.

Modelo como amante esposa, modelo de cariñosa madre y modelo de resignación en los rudos golpes que se saborean en la vida. Quizo el cielo experimentarla con una cruel enfermedad teniéndola prisionera quizás por más de doce años; pero ella, alma grande, empapada en un ideal divino, no miró en ello el azote de la Providencia, sino una senda que había de llevarla hasta la cima donde se recibe la gloriosa corona que merecen los buenos y pacientes corazones.

Sonriente cruzó este valle de lágrimas, siempre contenta en las adversidades y prosperidades de este mundo, dejando por la vía ya alegre, ya triste, que caminaba, el excelso perfume que exhala una alma amante de todo lo existente en esta tierra, por ser obra de un Ser, en quien confiaba y ponía sus esperanzas.

Por mi medio, la Sociedad Vicentina de este pueblo, envía a su afligido esposo e hijos un sincero pésame por el fallecimiento de doña Leonor, y rogamos al cielo lleve a sus corazones una completa y cristiana resignación.

HIGINIA ALVARADO
Presidenta de la Sociedad Vicentina

San Ramón, julio de 1914

Ya tengo un trozo de tierra mía

Quando yo era joven y me embriagaba
De ilusiones, de que hoy me río,
Soñé ser dueño de grandes tierras;
Ya tengo un trozo de tierra mía!

F. SHAW.

Solo los cantos de aves nocturnales y el lejano murmullo de un río se oía en el silencio de la noche.

La melancólica luz de la luna descendía lentamente sobre las tumbas del Campo Santo, y las siluetas de las cruces, semejaban a los valientes soldados muertos en campaña. De rodillas ante una tumba, un viejecito oraba en silencio. Yo lo oí llorar y enjugar aquellas lágrimas de amor, vertidas ante aquel sepulcro con sinceridad. ¿Cuál sería su dolor tan constante, cuando cada oración, pronunciada con voz temblorosa hacía saltar por las cuencas cadavéricas de sus ojos gruesas y temblantes lágrimas?

Yo me lo imaginé un fantasma, y movido por la curiosidad me acerqué y oí su voz que, acompañada por un llanto inseguro y lastimero, decía:

Pero, ¡Ay! que este trozo de tierra ingrata
Bajo este triste ciprés sombrío,
Es el que llena la sepultura
Donde enterraron al hijo mío.

Yo también oraba, pero oraba en silencio y nervioso. La pena del viejecito y el frío de la noche hicieron en mí un pánico inexplicable! Que angustiosa existencia se presentaba para aquel anciano desde la muerte de su hijo! Cuántas lágrimas de dolor habrían abonado ya los lirios que crecían en aquella tumba! Ya los cantos de las aves anunciaban la nueva aurora y ambos cruzábamos por el Campo-santo un solitario camino plantado de tumbas y de cruces. El volvía de vez en cuando tristísimas miradas a aquel sepulcro y decía:

Con él descansan todos mis sueños
De amor, de gloria y poderío,
Y ante Dios y ante los hombres
Ese pedazo de tierra es mío.

D. LESMES C.

Atenas, 15 Julio 1914.

Bibliografía

Recomendamos a nuestros lectores el diccionario que con el último título de PEQUEÑO LAROUSE ILUSTRADO acaba de publicar en París la popular librería de Larouse. Es el PRIMER DICCIONARIO MANUAL VERDADERAMENTE HISPANOAMERICANO que hayamos visto, pues entre sus nueve mil americanismos hemos encontrado por fin multitud de voces de nuestro país, y, en su rica ilustración figuran gran número de animales, plantas y objetos de nuestro continente. La parte histórica comprende toda clase de informes referentes a nuestra historia, nuestra geografía y nuestra literatura, mapas especiales para cada país, retratos de americanos notables. Su ilustración que comprende cerca de SEIS MIL GRABADOS, 720 RETRATOS, MAS DE 300 CUADROS ENCICLOPÉDICOS Y MAPAS. ONCE DE ELLOS EN COLORES, constituye una enciclopedia gráfica como no la habíamos visto hasta hoy.

Su precio reducido lo pone al alcance de todos. Pídase el prospecto a cualquier librería o a la Librería de Larouse, en París (6^o).

Crónica Europea

—La prensa extranjera acoge de diverso modo el resultado de las elecciones francesas. Como estas indican una tendencia netamente favorable al servicio militar de tres años, y de la política de defensa armada, los periódicos alemanes se muestran algo irritados contra el estado de ánimo que esto manifiesta en Francia. La prensa Inglesa por lo contrario aplaude esta orientación impuesta por el país a la Cámara.

En cambio se alegran los alemanes quizás sin gran motivo ante la reciente declaración del Sr. Sazonow, ministro de relaciones exteriores en Rusia, quien dijo en estos días que no veía la necesidad de convertir en Triple Alianza la Triple inteligencia que existe entre Francia, Rusia e Inglaterra. Hay en efecto alianza sólo entre Francia y Rusia, pero las relaciones amistosas con Inglaterra, así como su propia utilidad de este último país, harán forzosamente efectiva la alianza entre los tres en caso de un conflicto entre la alianza franco rusa y la Triple alianza.

Tan convencidos están por lo demás de ello los alemanes que, en una conferencia dada el 22 del corriente en Basilea por el almirante alemán Beusing, expuso este, al hablar de la "flota Alemana, su porvenir y su papel político" el ensueño algo exagerado de los patriotas germanos. Según el almirante, la flota alemana, que en 1895 casi no existía, será capaz en 1915 de vencer a la inglesa. Describió complacientemente el orador las dificultades de la flota inglesa, obligada a alejarse de su base de operaciones para atacar a la alemana y distraer parte de sus barcos para proteger su comercio, condenada a ver desmoronarse poco a poco su superioridad numérica hasta el momento en que, siendo iguales las fuerzas, los dreadnoughts alemanes, se arrojarán para hundir en los mares el pabellón británico. Según el viejo marino, la flota italiana bastaría para inmovilizar la flota francesa, y en cuanto al ejército italiano de Trípoli tendría por misión apoderarse de Egipto. Mientras tanto el Japón aprovecharía la ocasión para hacerse con Australia y Nueva Zelanda.

El almirante alemán olvida, quizás de intento, que las flotas reunidas de Inglaterra, Francia y Rusia, comprenden 1.725,000 toneladas, mientras que las de la Triple Alianza reunidas no cuentan sino 815,000 toneladas, y que si Inglaterra tiene que defender su comercio por esos mares de Dios, también tiene Alemania una marina mercante bastante numerosa que proteger.

Se quejan los alemanes de que existe en Francia animosidad contra ellos, pero ellos mismos no desperdician una ocasión de soliviantar los ánimos contra los franceses. Desde hace ya más de un año no pasa semana en que no se lea en los periódicos un ataque contra la famosa legión extranjera francesa, refugio adonde acuden desesperados de todos los países del mundo, y por desgracia para los alemanes, muchos desertores hartos de la brutal disciplina prusiana. En presencia de un nuevo ataque iniciado en el Reichstag tuvo el otro día que declarar el secretario de estado de Relaciones exteriores Sr. Zimmermann que todos aquellos a-

taques carecían de fundamento, y que la única campaña que podía intentarse contra la legión extranjera consistía en desarrollar el patriotismo en la escuela y la familia.

—En Inglaterra acaban de dar un escándalo los unionistas del Ulster, que parecían haberse calmado después de los recientes motines. Hasta ahora afirmaban los partidarios de la aplicación de la ley que no eran de temer los unionistas pues si estaban bien adiestrados, carecía de armas. Y he aquí que la otra noche consiguieron introducir los revoltosos la friolera de 70,000 fuciles y 5 millones de cartuchos. Las armas, traídas en tres barcos alemanes, fueron desembarcadas en Belfast por los unionistas que habían tomado previamente la precaución de encerrar a todos los agentes de la aduana. La policía no se enteró de nada hasta el día siguiente.

Naturalmente la aventura ha provocado las imprecaciones de una parte de la prensa inglesa y el envío de algunos barcos de guerra ante Belfast. Es de esperar sin embargo que el conflicto, a pesar de este nuevo incidente, y quizás a causa de él, se arreglará pacíficamente.

EL CORRESPONSAL

París, 1 de mayo de 1914

Centroamericanas

POR TELEGRAFO

Tegucigalpa, 9.—Don Eduardo Losano recibió como seccionario de la Liga de Defensa Nacional Centroamericana 50 ejemplares del libro «El tratado Chamoro-Weitzel. Centro América ante el derecho internacional» del distinguido estudiante y escritor costarricense don Ramón Rojas Corrales para que sean distribuidos en esta República.—EL CRONISTA

San Salvador, 12.—Ayer hubo conatos incendio Casino Salvadoreño, pero no pasó de alarma; cuerpo de bomberos activísimo.

—Palique hoy CRONISTA versa tópicos gramaticales.

—Dícese próximamente llegará General José M^a Peralta Lagos.

—San Salvador, 15.—Regresó al país el General J. María Peralta Lagos Ministro de Guerra. Continúa en la ciudad.

Mañana en agricultura convoca Junta general para 24 del corriente.

—"Los Boy scout" irán Estación inalámbrica el próximo 19 en San Rafael, Departamento, San Miguel y Santiago. La Frontera, Departamento Santa Ana, abrirán oficinas de Correos.

EL CRONISTA

AVISO

Al público que en mi hostería

LA TAPA

situada frente al costado del Teatro Minerva, de esta ciudad, encontrará servicio esmerado y gusto exquisito. Sabrosas cenas se sirven a la salida del Teatro.

ABELARDO HIDALGO

San Ramón, junio de 1914.

Libros RELIJIOSOS En la PAPELERIA ACOSTA

Fábrica de aguas gaseosas

del Dr. Acosta

En esta fábrica recientemente establecida se trabaja con aguas perfectamente filtradas e ingredientes absolutamente puros. Se fabrican kolas, kolas-champagne, limonadas, zarzaparrillas, ginger-ale, cream-soda, piña, frambuesa, naranja, lima y soda, agua de Seltzer, agua de Vichy, agua de soda, etc.

Para los comerciantes de los lugares circunvecinos es más económico comprar sus refrescos gaseosos en la

FABRICA DE NARANJO

porque tienen que pagar menos por el artículo y por el flete.

Naranjo, octubre de 1911.

Maderas del Pacífico

Las mejores maderas que actualmente explotan en el país porque el proceso calorífico á alta presión que sufre la madera la seca completamente y la reserva del comején y otros enemigos

Montamos de nuevo con madera de caoba las bocinas de los carretillos viejos que se nos manden.

Todos los trabajos se ejecutan en máquinas especiales que aseguren un ajuste perfecto y nos permiten poner precios sin

competencia!

Depósitos

En San José: Contiguo á la Ferretería de los señores J. P. Rodríguez & Ho. frente al Almacén de Robert Hnos.

En San Ramón: El Aserradero y Talleres-200 varas al Este de la Parroquia.

F. Hopkins
San Ramón

Gladney Hilling Company

SHERMAN, TEXAS

La harina "EL GLOBO"

La mejor harina importada al país. Esta harina da más pasta por cada libra usada que cualquiera otra porque ABSORBE MAS AGUA Y CONTIENE MAS GLUTEN.

PRUÉBELA

En venta en todas las tiendas de primer orden
UNICOS AGENTES POR MAYOR,

Orlich Hermanos,

San Ramon

Manteca

REX

NO HAY MEJOR!

DE VENTA EN TODAS LAS TIENDAS DE PRIMER ORDEN

ORLICH HERMANOS

SAN RAMON

Unicos Agentes por mayor

POSTAL GRIEGA

Julio de 1914.

—Muy sentido pésame presentamos a nuestro particular amigo don Herme negildo Zamora, por la muerte de su señora madre, acaecida en Sarchí Norte la semana pasada, y le deseamos cristiana resignación por tan rudo golpe.

—Hay muchos caños y desagües en completo estado de putrefacción, principalmente al este de la plaza. Llamamos seriamente la atención al policía de Higiene, sobre todo ahora que ha habido y hay casos de difteria y angina. Así es que esperamos que Lorfa no tomará esto como «cucharillada» sino como un buen consejo para bien de nosotros y de él.

—A fines de este mes se verificará el matrimonio del caballero don Horacio Acosta con la señorita Rosalía Rodó. Que el Ángel de la dicha cubra siempre con sus alas el nuevo hogar son nuestros deseos.

—Para San José, en vía de paseo partieron las señoritas Hortensia y Zenaida Barahona, Rosalía Gómez y Amelia Portuéguez. Grata permanencia en la Capital deseamos a tan apreciables señoritas.

—Del mismo lugar vino don Isaac Barahona y señora.

—De Alajuela regresaron las señoritas Nelly Bolaños y Lolita Cabezas.

—Enfermas de cuidado se encuentran la señora Guillerma Suárez y señorita Juanita Peralta, lo que sentimos y deseamos pronta mejoría.

—En asuntos profesionales vinieron de la Capital el Dr. don Carlos Durán y de Alajuela el Dr. Berrocal y don Tranquilino Chacón.

—El Municipio en la última sesión acordó construir las aceras al rededor de la manzana que ocupa la Iglesia. Muy buena nos parece esta disposición pues es un verdadero peligro transitar por dichas «aceras»; al mismo tiempo llamamos la atención a la Junta de la Iglesia a fin que manden limpiar el atrio de la misma, por que ya da «miedo» acercarse a dicho lugar. Todo esto por el ornato de la casa de Dios.

—Ya están demoliendo el viejo casuchón de don Juan Gabriel Hidalgo, por lo que nos alegramos pues presentaba un feo aspecto.

—Se rumora el próximo matrimonio de nuestro amigo don Manuel Rojas, Director de la Escuela de Varones de Zarco, con una simpática señorita de aquel pintoresco pueblo, por lo que felicitamos al amigo Rojas.

—De temporada en esta se encuentra la señorita naranjeña Etelvina Arroyo.

—Completamente restablecido de la enfermedad que lo tuvo postrado en cama se encuentra don Felipe Chacón, por lo que nos alegramos.

—Para San Carlos partirán la semana entrante don Alcides Barquero y don Rigoberto Vega; van dichos señores con intención de comprar una hacienda por aquellos lugares. Deseamos les éxito completo en su viaje.

—Don Juan Gonzalo Vega está construyendo un elegante edificio por la calle de piedra, que destinará al comercio; y don Daniel Vargas un salón de patines.

—Nos parece muy buena la disposición de que las mujeres de la vida alegre se retiren 200 metros de las Escuelas, pero la cosa es que pronto la pongan en práctica.

—En el «Barrio Jiménez» hubo el domingo en altas horas de la noche un morrocotudo «motete» entre unas mujercillas «malas» resultando una de ellas sin trenzas. Por lo visto su contrincante no era muy cómoda.

—UNA PREGUNTA. Por qué será que el Subinspector de Hacienda de San Ramón no fija su residencia en aquella o esta ciudad, sino que vive en Alajuela? Conste que es preguntando.

WYLER

Solemne festividad en honor de la Virgen del Carmen

Como todos los años se celebró la festividad del Carmen, el jueves 16 de la semana pasada.

Desde tres días antes hubo por las tardes solemnes rosarios y pláticas sobre la devoción a la madre del monte Carmelo, dadas por un padre Capuchino y el Presb. Hidalgo, Cura de Poás.

La misa fué de revestidos, por los sacerdotes mencionados y el Cura de Atenas, Presb. Rodríguez. El sermón estuvo a cargo del padre Capuchino, quien es un verdadero orador.

Con melodiosa palabra y correctas frases de fácil comprensión para el pueblo, presentó los favores y gracias que concede la madre de Dios a todos los humanos.

La parte musical de la misa estuvo a cargo del competente maestro don Manuel Pérez y la orquesta, cantada por un coro de señoritas y jóvenes. El conjunto resultó bastante agradable.

El interior de la iglesia estuvo bien adornado y sobre todo el altar en donde se encontraba la imagen del Carmen.

La devoción a la virgen del Monte Carmelo en este pueblo, es ya de mucha trascendencia y se hace sentir la fé que sienten por ella todas las señoras del centro y los campos.

El culto que se rinde a la Madre divina con el título de Carmen, es debido a doña Hermelinda v. de Morera, quien no escatima medios para propagar su devoción y atraerle devotos. También, como es natural, nuestro Cura Presb. Valverde, con su valioso contingente ayuda a esta festividad, como en todas aquellas que tiendan al culto católico.

CARMELINA

"Tierra Baja" en el Minerva

Este emocionante drama, letra del inmortal escritor catalán Angel Guimerá, estrenado con éxito colosal en el Teatro Romea de Barcelona, mereció los honores de la traducción a distintos idiomas y últimamente puesto en colosal película de larga duración que exhibirá esta noche el Teatro Minerva de esta ciudad.

Hace unos años hizo las delicias del público josefino en el Teatro Nacional.

La escena se desarrolla en un molino de harina, siendo los protagonistas Rosa, operaria del mismo, y Vani, pastor de la hacienda del molino.

Toda la película es una serie de escenas típicas catalanas en donde los artistas exhiben su talento a la perfección.

Estamos seguros de que el público que tanto distingue a nuestro Coliseo, saldrá plenamente complacido de los esfuerzos que la Empresa hace para proporcionarnos tan buenos ratos de útiles expansiones.

Todos los sábados y domingos se propone la Empresa sorprender al público con nuevas, variadas e instructivas exhibiciones.

Anoche tuvo un éxito con el hermoso drama en dos partes titulado: «El Rescate del honor».

INFORMACION

—Algo mal de salud se encuentra doña Matilde de Hernández. Son nuestros deseos que mejore de la enfermedad penosa de que sufre.

—El Médico del Pueblo, Dr. Figueres, busca todos los medios posibles para que la población esté en buen estado de aseo, pero parece que tropieza con dificultades. Increíble es que tratándose de nuestro propio bien, haya obstáculos para la salubridad pública.

—Don Federico Hopkins tiene el propósito de introducir el uso de las cocinas eléctricas, y al efecto trajo una que muy pronto instalará en su propia casa. Veremos el resultado que de y si conviene por su comodidad y economía e informaremos a nuestros lectores.

—El miércoles murió un niño de nuestro amigo don Guillermo Zúñiga. Tanto a él como a su señora, damos nuestras muestras de pesar.

—Se encuentra ya bastante bien de la enfermedad que la tiene postrada en cama, doña Virginia de Valverde, madre de nuestro particular amigo el Presb. Valverde. Nuestros parabienes a doña Virginia y a todos sus parientes, y el cie-

Neftalí Atmetlla

BANQUERO Y COMISIONISTA
SAN JOSE, COSTA RICA

Verifica toda clase de operaciones bancarias. Vende y compra giros sobre New York, París y todas las plazas de España. Comisiones y representación de casas extranjeras. Giros sobre San José.

AGENTE EN SAN RAMON: DON ENRIQUE FONSECA ZUÑIGA

12-12-6

W. STEINVORTH & H.º
ALAJUELA

Ofrecen a su clientela de Palmares y San Ramón precios económicos, pronta y eficaz ejecución en sus pedidos y gran economía en los fletes de Ferrocarril.

1 0.32

HOTEL MARINA, Pto. Limón

Su propietario ANTONIO YDOY manifiesta a su antigua clientela que, como siempre, sus precios son de segunda pero que el servicio es de primera: la fama de su mesa es conocida por todo el que haya visitado el Puerto y la labor constante de su dueño lo ha acreditado, poniéndolo a la altura del primero de su clase. Las familias del interior encontrarán servicio esmerado y garantía en sus intereses

10 15 9

LIBRERIA Y PAPELERIA

ALEJANDRO AGUIRRE O.
Grecia, Costa Rica, C. A.

LO MEJOR Y MÁS MODERNO SE DESPACHAN FACTURAS

PRECIOS ECONOMICOS para ESCUELAS Y OFICINAS

SE ACEPTAN AGENCIAS Y COMISIONES Se atienden trabajos fotográficos

13 12 5

VENDO UNA FINCA
EN PIEDADES NORTE

Compuesta de pastos, caña y ganado. También vendo almácigo de café SANCON y CRUZADO. Para precios y condiciones entenderse con

ABEL GUTIERREZ E HIJOS

San Ramón, junio de 1914.

lo quiera que pueda recuperarla del todo

—Son muchas las enfermedades que se han desarrollado, tanto en los grandes como en los pequeños. Seguramente que esto es debido a lo irregular del tiempo, pues hasta en estos días parece que verdaderamente hayamos entrado en la estación lluviosa.

—A nuestras oficinas se ha acercado el padre de familia a que aludimos en una gacetilla en nuestro anterior número, para decirnos que si bien es cierto algo de lo que se dijo, no lo es en gran parte, y que además ese alguien que se interesa en moralizarlo a él, debiera moralizarse antes, pues del mismo defecto que el adolecente, también su acusador está manchado. Con más razón, dice, y más criticable

por ejercer un empleo en el que debiera dar ejemplo de moral y cultura.

Consignamos esta nota sin ningún comentario de nuestra parte; pero si nos gustaría que en la queja anterior hubiera claridad para ver que hay de cierto en la conducta de ese empleado.

—En elegante esquila se nos ha participado el próximo matrimonio del estimable amigo don Enrique Fonseca Zúñiga con la señorita Lila Zamora U.

Agradecemos infinito la atención y deseamos para la futura pareja interminable dicha en el hogar que van a fundar.

—Don Enrique Fonseca Z. obsequiará hoy a sus amigos en esta ciudad con una cena con motivo de su próximo matrimonio.